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本报合肥讯 为引导全局
干部员工自觉将思想和行动统
一到局党委 、 局的工作部署上
来，为建成一流现代化企业集团
奠定坚实的思想基础，局党委决
定在全局广泛开展 “讲形势、明
任务、强转型、促发展 ”主题教育
活动。 3 月 3 日，局党委下发《关
于开展 “讲形势 、明任务 、强转
型、促发展 ”主题教育活动的通
知》（以下简称《通知 》），对活动
进行安排部署。

《通知》指出，我局今年既面
临着国家实施“十三五 ”发展规
划的大好机遇，又面临着夯实基
础管理、加快转型发展的严峻挑
战。 在外部环境错综复杂、市场
竞争激烈，挑战和机遇并存的严峻
考验面前， 必须进一步加强形势任
务教育， 引导广大干部员工准确
认清时代形势、科学把握发展定
位、全面明晰目标任务、迅速统一
思想行动，为局“十三五”战略目标
的实施谋好篇、布好局、开好头、
起好步，具有十分重要的意义。

《通知》要求，要突出抓好六
个方面的宣传教育：一是深入学
习贯彻党和国家方针政策、重大
部署，增强建设一流现代化企业
集团的战略定力；二是及时宣贯
股份公司重大战略部署，筑牢建
设一流现代化企业集团的思想
基础；三是持续宣贯局“十三五”
战略部署，把握建设一流现代化
企业集团的行动方向；四是全面
宣贯落实局“四会”精神，明确建
设一流现代化企业集团的目标
任务；五是认真宣贯落实局党委
四个《实施意见》，构筑建设一流
现代化企业集团的保障体系；六
是全面宣贯建设幸福企业的美
好愿景， （下转第 2 版）

■标题新闻

●河北省省长张庆伟到四公司
石家庄地铁项目检查慰问

●国家商务部西亚非洲司副司
长曹甲昌一行视察海外分公司承建
的中国援苏丹友谊厅维修项目

●肯尼亚、乌干达国家代表团观
摩天津津南污水处理厂工程

●阜阳市市长李平带队到建筑
装饰安装公司施工的太和县六馆两
中心项目观摩

●南京分公司南京江东门地下
通道项目被评为“2015 年度江苏省
建筑施工标准化文明工地”

●一公司浙江区域的杭新景高
速公路工程、 乐清湾大桥及接线工
程、104 国道余杭马头关至勾庄段改
建工程等三个项目获评浙江省公路
水运工程“平安工地”
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巴西巴伊亚州州长胡毅·科斯塔到我局参观访问
双方签署了旨在促进合作的谅解备忘录

本报合肥讯 3 月 11 日下午， 巴西巴伊
亚州州长胡毅·科斯塔·多斯·桑托斯一行 10
余人到我局参观访问。 局总经理王传霖、副总
经理王传越与客人进行了亲切交流座谈。

王传霖代表我局对胡毅·科斯塔州长的
来访表示热烈欢迎。 王传霖说，中铁四局是一
家具有 60 多年历史的国有大型建筑施工企
业集团， 是世界五百强企业———中国中铁股
份有限公司的“标杆企业”和骨干成员单位。
经过 60 多年的发展，中铁四局如今已经形成
了国内建筑业、投资业、海外业务、建筑业相
关产业和物流商贸服务业五大业务板块。 国内
建筑施工板块是中铁四局主要业务， 特别是
在铁路施工领域的品牌和信誉处于国内领先
地位。 近年来，中铁四局公路、市政、城市轨道
交通等非铁路工程业务占比总体呈上升趋
势，传统的铁路“一业独大”格局正在发生显著变
化。投资业务主要涉及土地一级、房地产、城市
基础设施代建等领域，发展步伐稳健。 中铁四
局的海外在建项目分布在亚非拉地区的多
个国家。 去年以来，中铁四局先后在安哥拉、委
内瑞拉、毛里塔尼亚、埃塞俄比亚等传统市场
中标了多个公路、市政、房建、水务环保项目，
并在蒙古、科特迪瓦等新兴市场取得突破。

胡毅·科斯塔对我局的盛情接待表示由
衷感谢， 对我局建设的高质量工程项目表示
震撼和钦佩， 并简要介绍了巴伊亚州的基本
情况。 他说，巴伊亚州地理位置优越，拥有三
个港口，进出口货物都比较便捷，现在该州已
成为巴西东北部的工商业中心。 巴伊亚州的

首府萨尔瓦多如今已发展为南美洲最富裕的
城市之一。 巴伊亚州拥有庞大的消费群体和
高效率的州政府，其石油化工、汽车、鞋类及
塑料等行业已经吸引了大量外资， 使该州成
为巴西国内主要的制造业生产中心之一。 希
望借助此次访华契机， 建立起巴伊亚州州政
府与中铁四局的良好合作关系， 欢迎中铁四

局将来能够到巴伊亚州，广泛参与铁路港口、
跨海大桥、有轨电车、国际展览中心、污水处
理等项目的投资开发和基础设施建设。

座谈结束后，胡毅·科斯塔与王传霖分别
代表巴西联邦共和国巴伊亚州政府和我局签
署了旨在促进双方合作、 推动基础设施领域
投资的谅解备忘录。 （杨晨）
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本报上海讯 3 月 9 日 ，
在中国铁路总公司上海铁路
局召开的全局建设工作会议
上，我局被授予 “标杆工程局”
称号。 局董事长、党委书记张
河川出席会议并接受表彰。

2015 年 ， 在宏观经济下
行、基建增幅下降的艰难形势
下，我局紧紧抓牢铁路投资稳
增长的市场契机，承揽铁路任
务位居全国同级企业前茅。 我
局承建的一大批铁路项目进
展有序， 参建的合福高铁、吉
图珲高铁 、宁安高铁 、金温高
铁、海南环岛高铁等重点铁路
项目实现顺利通车 ； 京沈高
铁、合安九高铁、商合杭高铁、
连淮扬镇铁路 、 昌赣城际铁
路 、哈牡客专 、连盐铁路等铁
路项目稳步推进。 铁路铺轨里
程近 2600 公里， 位列全国第
一。

2015 年，我局以精细化管
理为突破口， 规范管理行为，
强化管理力度，进一步提高了
管控质量和管控效果。 施工生
产方面 ，狠抓过程控制 ，优化
施工组织 ，做好 “工序演进刚
性固化、 工序展开资源配套、
工序启动技术先导、工序流转
实名签认 、 工序推进样板引
路 ”，把好技术交底 、试验 、操
作 “三道关口”， 坚持 “三检
制”、旁站制，强化安全文明施
工 ， 推动工程项目标准化建
设。 安全管控方面，在原有“5553” 专业片区
管控模式成功经验的基础上，形成“58881”新
的管控模式。各管控体系之间分工明确、各有
侧重、目标一致、接口清晰、互为补充、有机衔
接。同时，我局将信息化建设开发成果应用于
生产一线， 研发推广了远程视频监控和安全
质量隐患排查治理两大系统， 并将无人机技
术首次引入施工管理， 确保了工程项目安全
质量有序可控。 在中国铁路总公司组织的铁
路施工企业信用评价中，我局先后 18 次位居
A 类企业， 是国内入围次数最多的建筑施工
企业。 （张文豪 虞明）
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本报合肥讯 为引导全局
干部员工自觉将思想和行动统
一到局党委 、 局的工作部署上
来，为建成一流现代化企业集团
奠定坚实的思想基础，局党委决
定在全局广泛开展 “讲形势、明
任务、强转型、促发展 ”主题教育
活动。 3 月 3 日，局党委下发《关
于开展 “讲形势 、明任务 、强转
型、促发展 ”主题教育活动的通
知》（以下简称《通知 》），对活动
进行安排部署。

《通知》指出，我局今年既面
临着国家实施“十三五 ”发展规
划的大好机遇，又面临着夯实基
础管理、加快转型发展的严峻挑
战。 在外部环境错综复杂、市场
竞争激烈，挑战和机遇并存的严峻
考验面前， 必须进一步加强形势任
务教育， 引导广大干部员工准确
认清时代形势、科学把握发展定
位、全面明晰目标任务、迅速统一
思想行动，为局“十三五”战略目标
的实施谋好篇、布好局、开好头、
起好步，具有十分重要的意义。

《通知》要求，要突出抓好六
个方面的宣传教育：一是深入学
习贯彻党和国家方针政策、重大
部署，增强建设一流现代化企业
集团的战略定力；二是及时宣贯
股份公司重大战略部署，筑牢建
设一流现代化企业集团的思想
基础；三是持续宣贯局“十三五”
战略部署，把握建设一流现代化
企业集团的行动方向；四是全面
宣贯落实局“四会”精神，明确建
设一流现代化企业集团的目标
任务；五是认真宣贯落实局党委
四个《实施意见》，构筑建设一流
现代化企业集团的保障体系；六
是全面宣贯建设幸福企业的美
好愿景， （下转第 2 版）

■标题新闻

●河北省省长张庆伟到四公司
石家庄地铁项目检查慰问

●国家商务部西亚非洲司副司
长曹甲昌一行视察海外分公司承建
的中国援苏丹友谊厅维修项目

●肯尼亚、乌干达国家代表团观
摩天津津南污水处理厂工程

●阜阳市市长李平带队到建筑
装饰安装公司施工的太和县六馆两
中心项目观摩

●南京分公司南京江东门地下
通道项目被评为“2015 年度江苏省
建筑施工标准化文明工地”

●一公司浙江区域的杭新景高
速公路工程、 乐清湾大桥及接线工
程、104 国道余杭马头关至勾庄段改
建工程等三个项目获评浙江省公路
水运工程“平安工地”
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本报合肥讯 3 月 11 日下午， 巴西巴伊
亚州州长胡毅·科斯塔·多斯·桑托斯一行 10
余人到我局参观访问。 局总经理王传霖、副总
经理王传越与客人进行了亲切交流座谈。

王传霖代表我局对胡毅·科斯塔州长的
来访表示热烈欢迎。 王传霖说，中铁四局是一
家具有 60 多年历史的国有大型建筑施工企
业集团， 是世界五百强企业———中国中铁股
份有限公司的“标杆企业”和骨干成员单位。
经过 60 多年的发展，中铁四局如今已经形成
了国内建筑业、投资业、海外业务、建筑业相
关产业和物流商贸服务业五大业务板块。 国内
建筑施工板块是中铁四局主要业务， 特别是
在铁路施工领域的品牌和信誉处于国内领先
地位。 近年来，中铁四局公路、市政、城市轨道
交通等非铁路工程业务占比总体呈上升趋
势，传统的铁路“一业独大”格局正在发生显著变
化。投资业务主要涉及土地一级、房地产、城市
基础设施代建等领域，发展步伐稳健。 中铁四
局的海外在建项目分布在亚非拉地区的多
个国家。 去年以来，中铁四局先后在安哥拉、委
内瑞拉、毛里塔尼亚、埃塞俄比亚等传统市场
中标了多个公路、市政、房建、水务环保项目，
并在蒙古、科特迪瓦等新兴市场取得突破。

胡毅·科斯塔对我局的盛情接待表示由
衷感谢， 对我局建设的高质量工程项目表示
震撼和钦佩， 并简要介绍了巴伊亚州的基本
情况。 他说，巴伊亚州地理位置优越，拥有三
个港口，进出口货物都比较便捷，现在该州已
成为巴西东北部的工商业中心。 巴伊亚州的

首府萨尔瓦多如今已发展为南美洲最富裕的
城市之一。 巴伊亚州拥有庞大的消费群体和
高效率的州政府，其石油化工、汽车、鞋类及
塑料等行业已经吸引了大量外资， 使该州成
为巴西国内主要的制造业生产中心之一。 希
望借助此次访华契机， 建立起巴伊亚州州政
府与中铁四局的良好合作关系， 欢迎中铁四

局将来能够到巴伊亚州，广泛参与铁路港口、
跨海大桥、有轨电车、国际展览中心、污水处
理等项目的投资开发和基础设施建设。

座谈结束后，胡毅·科斯塔与王传霖分别
代表巴西联邦共和国巴伊亚州政府和我局签
署了旨在促进双方合作、 推动基础设施领域
投资的谅解备忘录。 （杨晨）
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在中国铁路总公司上海铁路
局召开的全局建设工作会议
上，我局被授予 “标杆工程局”
称号。 局董事长、党委书记张
河川出席会议并接受表彰。

2015 年 ， 在宏观经济下
行、基建增幅下降的艰难形势
下，我局紧紧抓牢铁路投资稳
增长的市场契机，承揽铁路任
务位居全国同级企业前茅。 我
局承建的一大批铁路项目进
展有序， 参建的合福高铁、吉
图珲高铁 、宁安高铁 、金温高
铁、海南环岛高铁等重点铁路
项目实现顺利通车 ； 京沈高
铁、合安九高铁、商合杭高铁、
连淮扬镇铁路 、 昌赣城际铁
路 、哈牡客专 、连盐铁路等铁
路项目稳步推进。 铁路铺轨里
程近 2600 公里， 位列全国第
一。

2015 年，我局以精细化管
理为突破口， 规范管理行为，
强化管理力度，进一步提高了
管控质量和管控效果。 施工生
产方面 ，狠抓过程控制 ，优化
施工组织 ，做好 “工序演进刚
性固化、 工序展开资源配套、
工序启动技术先导、工序流转
实名签认 、 工序推进样板引
路 ”，把好技术交底 、试验 、操
作 “三道关口”， 坚持 “三检
制”、旁站制，强化安全文明施
工 ， 推动工程项目标准化建
设。 安全管控方面，在原有“5553” 专业片区
管控模式成功经验的基础上，形成“58881”新
的管控模式。各管控体系之间分工明确、各有
侧重、目标一致、接口清晰、互为补充、有机衔
接。同时，我局将信息化建设开发成果应用于
生产一线， 研发推广了远程视频监控和安全
质量隐患排查治理两大系统， 并将无人机技
术首次引入施工管理， 确保了工程项目安全
质量有序可控。 在中国铁路总公司组织的铁
路施工企业信用评价中，我局先后 18 次位居
A 类企业， 是国内入围次数最多的建筑施工
企业。 （张文豪 虞明）

■优秀企业展示

▲局总经理王传霖（前右）和巴西巴伊亚州州长胡毅·科斯塔（前左）在谅解备忘录上签
字。 （杨晨 摄）

参政议政 建言献策

全国人大代表许宝成发言受关注
本报北京讯 3 月 14 日、3 月 16 日， 十二

届全国政协四次会议、十二届全国人大四次会
议在京相继闭幕。 会议期间，全国人大代表、中
铁四局巡视员许宝成，积极参政议政、建言献
策，受到社会各方关注。

为了能够履行好人大代表的职责，充分将
来自基层的意见和建议反映上去， 共商国是。
许宝成代表在会议期间，结合国家“十三五”规
划和自身所处的建筑企业实际，从建筑行业发
展的环境、现状和趋势出发，在深入思考、广泛
调查、认真研究的基础上，多方征求意见，数易
其稿，最终形成了《关于加快发展现代职业教
育的建议》、《关于健康快速推进 PPP 市场的建
议》两个人大议案和建议。

会议期间，许宝成代表在认真聆听了中央
各项工作报告后，就五大理念在建筑行业的落
实、职业教育推进、建筑施工企业如何配合“一
带一路”战略落地等热点话题，积极建言，引起
了媒体的广泛关注。 3 月 4 日，《人民日报·海外

版》 以 《赶走雾霾需要绿色施工》 为题；3 月 5
日，《工人日报》、人民网分别以《以绿色发展理念推
进“绿色施工”》、《建筑企业应深度理解“五大理念”
为“十三五”开个好头》为题； 3 月 6 日，《安徽
工人日报》、中安在线、人民网、新华网分别以
《加速推动中国高铁大规模走出去》、《高铁走
出去期待再提速》、《立足自主创新 促进企业发
展》、《在蓄势聚能中寻创新求变化》 为题；3月 7日，
《安徽日报》以《加速中国高铁走出去步伐》为题；
3 月 8 日，《经济日报》以《培育一流的产业工人
要从职业教育入手》 为题；3 月 9 日，《科技日
报》、《经济参考报》、《中国建设报》分别以《科
技创新推动企业现代化》、《加速推动中国高铁
大规模走去》、《推进 PPP 市场发展需健全体制
机制》为题；3 月 11 日，《光明日报》以《建筑业
应在绿色发展中承担重任》为题，相继刊发了
系列相关报道。 此外，中新社、凤凰网、新浪网、
中国人大网等国内主流门户网站对报道纷纷
转载，受到了社会各方的关注和好评。 （局宣）

稳中求进谋幸福
———“2015年度中国中铁三级施工企业 20强”第一名五公司发展纪实

○本报通讯员 张召

2 月 25 日，从中国中铁 2016 年工作会暨
二届二次职工代表大会传来喜讯，五公司凭借
新签合同额 113.81 亿元、 营业额 87.6 亿元的
优异成绩再次登上 “中国中铁三级施工企业
20 强”榜首。 而在 2013 年、2014 年“中国中铁
三级施工企业 20 强“评选中，该公司已分别获
得第三名和第一名。

一年来， 面对规模发展的空前压力和巨大考
验，五公司内抓管理、外拓市场，凝心聚力、积极作
为，市场营销量质齐升，生产规模再创新高，财务
状况持续向好，内控管理纵深推进，发展成果
惠及员工，企业各项工作再创良好业绩。

市场营销量质齐升

2015 年，在宏观经济下行、基建投资增速
下降的不利形势下，五公司发挥领导班子整体
合力，通过干好在建项目创誉塑形、做好信用

评价站稳市场、开展标前评价规避风险，并不
断优化营销区域布局和产品结构，中标项目数
量和质量明显提升。

在营销理念上，公司始终坚持“抓现场就
是保市场”的思路，通过抓好项目施工生产、安
全质量管理和信用评价工作，联合地方政府和
业主单位开展区域党建联建、 劳动竞赛活动，
推介幸福项目部建设， 邀请业主观摩等途径，
精心培育企业形象，在广东、南宁、贵州、武汉、
沈阳等区域与业主构建了良好的互信机制，实

现了区域市场滚动发展。
在营销布局上，公司在加强对成熟市场深

耕细作的同时， 不断在新兴市场寻求机遇，顺
利完成了营销工作重心由差向好的区域转移，
并以部分项目优良业绩实现了营销区域滚动
发展和产品结构的优化，逐步建立了广东高速
公路、南宁市政地铁、贵州高速公路、深圳地
铁、武汉地铁、沈阳市政地铁等一批持续稳定、
滚动发展的市场。

（下转第 2 版）


